

El primer partido del FC Barcelona

Autor: Fernando Arrechea

Cuadernos de fútbol, nº 48, noviembre 2013. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 05-10-2013, **Fecha de aceptación:** 17-10-2013.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2013/11/el-primer-partido-del-fc-barcelona/>

Resumen

Date : 1 noviembre 2013

El FC Barcelona fue fundado el 29 de noviembre de 1899, en un artículo previo ya narramos con detalle como fue el proceso (1). Aunque sabemos por una noticia del 19 de noviembre que ya se habían disputado encuentros de entrenamiento en el hipódromo antes de la fundación del club, el primer encuentro de la historia azulgrana tuvo lugar el 8 de diciembre de 1899 en el Velódromo de la Bonanova contra la llamada "Colonia Inglesa". Eufemismo para referirse al equipo de la Iglesia Metodista, existente desde 1892 y que entre 1893-1896 fue conocido como Sociedad de Foot-ball de Barcelona (1).

Este grupo de ingleses se fusionaría con el FC Barcelona de Wild y Gamper el 13 de diciembre, cinco días después de este histórico partido.

En *La Vanguardia* el 9 de diciembre de 1899 (Pág.7) se publica una amplia crónica del partido firmada por A.S. (Alberto Serra):

NOTAS DE SPORT

Match á foot-ball.—Soberbio fué el jugador ayer tarde en el ex-Velódromo de la Bonanova, entre la sociedad «Foot-ball Club de Barcelona» y algunos jóvenes de la colonia inglesa de esta capital. A las tres en punto, hora prefijada, se alineaban ambos bandos, compuestos de diez jugadores cada uno, en la «pelouse» del indicado ex-Velódromo; empezó el partido con viento NO. flojo y jugando los ingleses en el lado NE., mientras el «team» de «Barcelona foot-ball Club» lo verificaba en el NO.

Empezó el juego el «team» Barcelona, sucediéndose aquella serie de incidentes que tanto atractivo proporcionan á este «sport», favorito de las naciones robustas. Desde los primeros golpes se distinguieron del «team» Barcelona los señores Harry Gamper, capitán, Urrueia, Lomba y Wild, por su acierto en dirigir la pelota. Del «team» inglés, bastante más inteligente que aquél, se distinguieron los señores Parsons, Witty y Fitzmaurice. Durante la primera parte del partido los ingleses lograron un «goal» ó entrada, en tanto que el «team» Barcelona perdía dos por chocar la pelota contra los palos de la puerta.

Dada la señal de descanso «Times», y después de comentarse entre el distinguido é inteligente público que presenció el «match» los incidentes cómico-serios del mismo, empezó la segunda parte del partido, jugando entonces invertidos ambos bandos.

En esta segunda parte, el «team» inglés tuvo durante buen rato en jaque al «team» Barcelona, pues estuvo durante 15 minutos jugando frente á la misma puerta, hasta que el señor Gamper, capitán del «Barcelona Club», logró en una de sus impetuosas salidas conducir la pelota al campo contrario, donde se intentó un «goal» por este «bhit», sin resultado.

Para terminar, séanos permitido felicitar calurosamente al «foot-ball Club Barcelona».

que con tan buenos auspicios inaugura sus sesiones y hacer extensiva la felicitación a los jóvenes de la colonia inglesa, que con tanta inteligencia llevaron el partido «match» de ayer.

No puedo terminar sin hacer especial mención de un punto disputadísimo que salvó el «goal-keeper» del «Barcelona Club» señor Urruela, quien fué saludado con un aplauso por parte de los asistentes, entusiasmados ante la vehemencia con que fué defendida la entrada de la pelota.

Terminó la fiesta alegremente, con los vivas y hurras de ordenanza en tales fiestas.

El «team» inglés lo formaban los siguientes señores: J. A. Witty, E. Witty, C. U. Raimdre, W. Parsons, J. Parsons, S. Harris, A. Walker, J. Morrison, J. R. Webb y D. Fitzmaurice.

Formaban el del «Barcelona foot-bal Club» los señores G. Wild, A. Kamper, Urruela, Lomba, Orió (de), Llobet, López, Terradas, Kunzli y Schilling.

Tenemos entendido que se está además formando otra sociedad de la misma índole por otro grupo de jóvenes de Barcelona, al que pronto veremos medir sus armas ó su pelota con los adalides del «match» de ayer.

A. S.

Lo que más llama la atención es que jugaron 10 contra 10. No les fue posible reunir 22 jugadores. Estas fueron las alineaciones:

FCB (0): Urruela, Wild, Lomba, De Ossó, Llobet, López, Gamper, Terradas, Künzle, Schilling.

"COLONIA INGLESA" (1): A. Witty, E. Witty, Raindre, W. Parsons, J. Parsons, Harris, Walker, Morrison, Webb, Fitz-Maurice.

ÁRBITRO: LEACK

Los diez jugadores de la primera alineación del FCB fueron:

- **JUAN DE URRUELA Y MORALES, MARQUÉS DE SAN ROMÁN DE AYALA (GUATEMALA, 29 DE ENERO DE 1881 - BARCELONA, 16 DE DICIEMBRE DE 1947)**

- **WALTER WILD (SUIZA)**

- **FERMÍN AMADEO AGUSTÍN LOMBA DE LA PEDRAJA (GAJANO, MARINA DE CUDEYO, CANTABRIA, 7 DE JULIO DE 1877 - MADRID, 20 DE ABRIL DE 1946)**

- **LUIS DE OSSÓ SERRA (BARCELONA, 1877 - BARCELONA, 1 DE FEBRERO DE 1931)**

- JOSÉ LLOBET

- A.LÓPEZ

- HANS MAX GAMPER HAESSIG (WINTERTHUR, SUIZA, 22 DE NOVIEMBRE DE 1877 - BARCELONA, 30 DE JULIO DE 1930)

- BARTOLOMÉ TERRADAS BRUTAU (1874 -1948)

- OTTO KÜNZLI (SUIZA)

- EDUARDO MARIA SCHILLING MONTFORT (WALDSHUT, BADEN, ALEMANIA, 1852 - BARCELONA, 13 DE NOVIEMBRE DE 1925)

Tres presidentes del Club (Wild, Terradas, Gamper) y varios directivos, un jugador que se pasará pronto al gran rival, el Català FC (el cántabro Lomba), un noble nacido en Guatemala (el portero Urruela) y un personaje (Eduardo Schilling) que si los registros son correctos tenía ¡¡¡47 años!!! en el momento de jugar el primer partido de la historia del Barça. Era un alemán de familia judía convertida al catolicismo que fundó una famosa armería en Barcelona. Dada su edad no es de extrañar que fuera el primer y último partido de su carrera deportiva.

Por el equipo "inglés" jugaron:

- FREDERICK ARTHUR WITTY COTTON (BARCELONA, 1878 - BARCELONA, 9 DE NOVIEMBRE DE 1969)

- ERNEST WITTY COTTON (INGLATERRA, 1880 - INGLATERRA, ABRIL DE 1969)

- RAINDTRE

- WILLIAM PARSONS (BARCELONA, 1877)

- JOHN PARSONS (BARCELONA, 1874)

- STANLEY CHARLES HARRIS

- WALKER

- MORRISON

- WEBB

- D. FITZ-MAURICE

Muchos de ellos se incorporarían al FCB como directivos (Arthur Witty sería presidente) o jugadores tras la comentada fusión del 13 de diciembre de 1899.

(1)
<http://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2012/12/1899-o-1902-%C2%BFcuando-se-fundo-el-futbol-club-barcelona/>